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公民黨斷莊 料啟動清盤
政界：亂港勢力不得人心 告誡民主黨及時糾正免步後塵

公民黨將於12月 17日舉行換屆選舉周年大

會，基於黨章規定，所有提名需於14日前提交。

公民黨主席梁家傑向傳媒表示，昨日中午12時截止報

名，並沒有收到任何有效提名，未能產生新一屆執行委

員會。公民黨鐵定「斷莊」，料將啟動清盤程序。多名

政界人士昨日接受香港文匯報訪問時批評，公民黨賣港

多時，至今眾叛親離而要步入解散程序，是咎由自取，

也標誌着一波亂港勢力的解散，意味着亂港勢力的不得

人心。他們又告誡昨日選出新一屆中央委員會成員的民

主黨及時糾正，否則也只會步公民黨後塵。

◆香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 正在中東阿聯酋杜拜舉行的2022
亞洲經典健力錦標賽（Asian Classic Powerlifting
Championship 2022），在一名香港選手奪冠後的
頒獎禮上，大會本應播放中國國歌《義勇軍進行曲》，
但竟播放了一首「港獨」歌曲的英語版。該名香港
選手當即展示「T」字手勢示意叫停，大會亦暫停播
放，然後再改播正確國歌。對是次播錯國歌事件，
特區政府表示反對和強烈不滿，又肯定該名香港代
表在當場維護國家尊嚴的表現。政府已要求中國香
港體育協會暨奧林匹克委員會盡快提交調查報告，
並嚴肅跟進事件。
2022亞洲經典健力錦標賽由亞洲健力聯會

（Asian Powerlifting Federation）主辦，於 12
月1日至7日在杜拜舉行。據主辦方上載到You-
Tube的視頻顯示，香港選手連煒楨（Susanna
Lin）在女子「所有年齡組別及體重級別47公斤」
賽事中奪冠，但在頒獎禮上，當主持人宣布奏國
歌時，響起的音樂卻是一首「港獨」歌的英語
版。連煒楨察覺不妥，其後根據港協暨奧委會早
前制訂的最新指引，兩度展示「T」字手勢示意叫
停。音樂隨即停止，在約一分鐘後大會始播出

《義勇軍進行曲》。

政府肯定港代表叫停典禮
特區政府昨日發表聲明，對主辦機構在頒獎典

禮上播放香港代表的國歌時出錯表示反對和強烈
不滿。根據港協暨奧委會向政府提交的初步報
告，香港運動員和領隊已按照港協暨奧委會頒發
的指引，在頒獎典禮上即時作出回應，促使主辦
機構停止典禮並作出更正。特區政府肯定香港代
表在當場維護國家尊嚴的表現。
聲明中亦指，港協暨奧委會已就事件展開深入

調查，「特區政府十分重視事件，已要求港協暨
奧委會盡快提交報告，並嚴肅跟進事件。」

警高度關注 O記接手調查
警方表示高度關注事件，有組織罪案及三合會

調查科會接手調查，嚴肅跟進事件是否涉及串謀
違反國歌條例或其他香港法例。

港隊已提供正確版本國歌
港協暨奧委會表示，已與香港舉重健力總會取

得聯繫，詳細了解情況，得知舉重健力總會早前
已按照港協暨奧委會發出的指引，主動聯絡有關
的國際單項運動聯會及亞洲單項運動聯會，向他
們提供正確版本的國歌，包括國歌名稱，以及區
旗的規格。在出發比賽前，總會的領隊亦已按照
指引，於11月28日向港協暨奧委會索取附有正確
國歌和區旗的工具包，其後帶往比賽使用。
港協暨奧委會表示，有關的運動員和領隊在事

件中作出適時並恰當的回應，在短時間內通知主
辦機構作出更正。該會已責成舉重健力總會，向
主辦機構及亞洲健力聯會詳細調查出錯原因，並
向港協暨奧委會提交報告。
港協暨奧委會名譽副會長貝鈞奇被問及類似事

件何以一再發生時表示，這涉及有人在網上下載
歌曲的問題，又建議香港向相關國際總會組織提
出，必須認真對待播放國歌一事，不應再出錯。

立法會體育、演藝、文化及出版界議員霍啟剛
對再有國際比賽在儀式上播放錯誤歌曲感到非常
震驚，指情況令人難以接受。他促請總會向主辦
方表達強烈不滿，要求主辦方徹查事件，詳細交
代出錯原因並致歉。

民建聯立法會議員梁熙質疑，接二連三地發生
播錯國歌事件並非巧合，「好明顯係有反中亂港
分子無時無刻搵機會搞小動作，一再挑戰大家底
線！維護國家尊嚴，一定要要求有關單位嚴肅徹
查，畀大家一個交代！」
新民黨立法會議員李梓敬認為，「最緊要都係

Google要盡快將正確嘅中國國歌《義勇軍進行
曲》置頂，同埋刪除『港獨』歌！」

亞洲健力賽播錯國歌 特區政府強烈不滿

◆ 香港選手連煒楨發現播錯國歌後，當即展示
「T」字手勢示意叫停。 視頻截圖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會選舉委員會界
別補選將於本月18日舉行，香港島各界聯合會、九龍
社團聯會、新界社團聯會、新界鄉議局、香港漁民團
體聯會、香港農業聯合會昨日舉辦「2022年立法會選
舉委員會界別補選」選舉論壇。
6個主辦團體的代表均表示，參與是次補選的候選人
都是來自不同界別的精英，期望大家能展現智慧和才
華，讓選委們選出最合適人選投身議會，一起為國

家、為民族、為香港團結奮鬥，持續發展，再創輝
煌。
參與是次補選的6名候選人包括1號黃錦輝、2號陳

永光、3號何敬康、4號黃梓謙、5號尚海龍、6號李廣
宇，他們均出席了論壇。主辦論壇的6個團體同時邀請
了多個界別選委，包括立法會議員、港九新界分區委
員會、地區撲滅罪行委員會及地區防火委員會委員、
基層社團、內地港人團體約420名選委及社團領袖賢

達在線上線下參與。
論壇主要有兩部分，首先由候選人按抽籤次序進行

自我介紹，其後是選委自由提問環節。與會者反應熱
烈，其間共有12名選委提出問題，內容涵蓋經濟民生
事務，包括漁農界未來發展、郊野公園道路擠塞情
況、中醫收費貴但名額少、長者信息鴻溝、提升女性
權益等。各候選人都施展渾身解數，分享真知灼見，
力爭選委的支持和信任。

專業界別選委辦見面會
香港專業及資深行政人員協會昨日亦舉辦「專業界

別選委與立法會補選候選人見面會」，6位候選人輪流
發言作自我介紹及政綱總結，並就抽籤而定的議題發
言，主題包括經濟、社會、民生等不同範疇，介紹其
政綱內容，展現其議政論政能力。
會上，各候選人提出的政綱及關注的議題廣泛，包

括國家「十四五」規劃、融入粵港澳大灣區發展、推
動創科發展、土地及房屋政策、搶人才搶企業措施、
對《青年發展藍圖》建議、解決貧富懸殊問題等。

6團體辦立會補選論壇 寄語候選人為國獻力

梁家傑昨日向傳媒表示，由於未能產生新一屆執行委員會，根據
該黨黨章，現屆執行委員會將於周年大會後變成一個看守性質

的臨時執行委員會，履行執委會權力不長於一年。至於非常黨員大會
預計何時舉行，他解釋，召開需要3個星期前通知，預計最快要農曆
新年後才會召開。
梁家傑早前表示，臨時執行委員會會行使其職權宣布召開一個非常
黨員大會，議決將公民黨有限公司清盤，並委任清盤人接管其已經停
止運作的業務。解散議決需要出席黨員的四分之三同意就可通過，目
前大約有300多名黨員。

顏汶羽：政團勾外力無出路
民建聯立法會議員顏汶羽批評，搞亂香港是不得人心的，而勾結外

力破壞香港的政團肯定沒有出路，賣港多時的公民黨眾叛親離，要步
入解散程序，標誌着一波亂港勢力的解散。他期望香港社會可以認清
真相，同時向禍港勢力及行為說不，民主黨更應引以為鑒，避免重複
公民黨之錯失，及時糾正，否則只會步公民黨後塵。

梁熙籲全民監察民主黨
民建聯立法會議員梁熙表示，香港國安法實施後，公民黨解散實屬
意料之內，而這做法亦貫徹了該批縱暴者「叫人衝、自己鬆」的作
風，在荼毒不少年輕人參與違法行動後，見現在無利可圖就企圖全身
而退。
他批評，公民黨過去不但在議會內以「拉布」等行為癱瘓議會，更
在議會外多次借所謂「專業」之名，帶頭發起違法活動，挑起多次司
法覆核令本港內耗，分化社會，阻礙香港發展，在黑暴事件中更有公
民黨成員自恃議員，煽動群眾與警察爭論，包庇「港獨」暴徒藉此令
仇警情緒及暴力蔓延，惡行罄竹難書，令全港市民憤慨。
對近年同樣愈走愈激的民主黨昨日選出新一屆中央委員會成員，梁
熙擔心當中有人會繼續伺機搗亂香港，做出危害國家安全的行為，建
議全民要繼續監察民主黨，不能再讓他們毒害下一代。

楊永杰：解散是咎由自取
立法會議員楊永杰表示，公民黨過去一直存在破壞國家安全、危害

香港的行為，和外國勢力更有密切關係。在香港實施香港國安法和完
善選舉制度後，公民黨之流則畏懼繼續有關惡行會墮入法網，因此公
民黨走向解散的程序既是必然，也是咎由自取。

香港文匯報訊（記者 齊正之）苟延殘喘的
民主黨昨日舉行大會並進行換屆選舉。這次
「白鴿黨」的開會及投票地點如同秘密聚會，
十分鬼祟，直到等額選出10名中委，以及唯
一參選主席的羅健熙如願連任後，才舉行簡短
記者會應付傳媒。
據了解，是次選舉的投票於昨日下午3時進

行，最多時有百餘人出席。民主黨雖然事先通
知12月3日下午5時30分舉行記者會，但會議
及選舉地點卻一直不肯公開。
有參加投票的民主黨會員向香港文匯報記者

表示，以往選舉後會在鄰近地點舉行記者會，
但是「目前很多成員怕被曝光，因此要求選舉
場地及記招地點分開進行」。

成員怕「見光死」投票記招分開搞
據悉，民主黨是次開會及投票場地是在尖沙

咀星光行8樓一個會議廳進行，而記者會則在

位於太子的民主黨總部舉行。記者在現場觀察
發現，選舉會議結束後，不少成員匆匆離開。
新一屆中委會成員坐車先行離開，其他部分成
員及職員則抱着票箱自行返回總部。
民主黨其後公布新一屆中委會成員名單，與

以往不同的是，今年的中委會成員由15人減剩
10人，除了主席羅健熙和副主席莫建成及伍凱
欣外，其他7名中委分別是莊榮輝、梁永權、
吳永輝、陳堡明、朱子洛、冼卓嵐、曾自鳴。
有民主黨會員向香港文匯報透露，由於所有職
位只有1人參選，因此這次換屆選舉其實就是
等額選舉。
下午5時許，羅健熙與剛當選副主席的莫建

成、伍凱欣及各中委現身記者會。會後，香港
文匯報記者繼續向羅健熙追問有關民主黨人數
大減是否已走向末路，以及何時解散等問題
時，羅健熙顯得異常不耐煩，不斷拒絕回答記
者的有關提問。

白鴿黨鬼祟換屆 羅健熙賴死攬權

前身為「四十五條關注
組」的公民黨，由一批原
為「關注組」成員的大律
師等專業人士於2006年
成立，曾經是香港反對派
的第二大政黨。自成立

後，該黨以其所謂「專業」，煽惑並鼓吹市
民不擇手段去爭取各項不符基本法規定的所
謂「訴求」，衝擊「一國兩制」原則。由
2014年推動非法「佔中」，2016年旺角暴
亂，到2019年修例風波期間，該黨都不斷合
理化暴力，公然為暴徒撐腰，後期甚至以立
法會議員身份到美國，乞求美國政府制裁香
港。
2013年1月，「佔中三丑」之一的戴耀廷
首度提出要「佔領中環」爭取「真普選」，

公民黨率先響應。時任黨魁的梁家傑接受傳
媒訪問時聲稱，「以法達義，有何不可？」
時任黨主席的余若薇更在報章撰寫《最大殺
傷力需要最大支持》一文，聲言「市民要準
備撒手鐧才有成功希望」。
2014年10月起，陸續有團體及業主申請

禁制令，禁止任何人再佔據旺角及金鐘一
帶道路。不過，身為大律師公會前主席的
余若薇及梁家傑，前者聲稱禁制令僅由單
方面提出，不一定要遵守，後者則聲言「佔
領」者留在現場「不代表是挑戰法律」云
云。

2015年攬炒政改方案
2015年，立法會討論政改方案。當時，主

流民意都認同要先通過方案，但包括公民黨
在內的反對派綑綁投下反對票，令政改方案
無法通過，扼殺香港500萬合資格選民「一人
一票」選特首的權利，而立法會普選更變得
遙遙無期。
2016年農曆新年，「港獨」分子在旺角煽

動暴亂、掟磚等暴行，導致多名警察受傷。
公民黨企圖轉移視線，將責任推到特區政府
身上。當時正競逐立法會新界東補選席位的
楊岳橋，更為暴徒提供法律支援，為「港

獨」分子張目。
同年，公民黨在發表立法會選舉的總體政

綱中，以「前途自決、港人自治」作包裝，
聲言「一國兩制」、「港人治港」、高度自
治已「悉數落空」，香港應實行「內部自
決」以達到「港人自治」，以民主的方式
「自決前途」，又鼓吹訂立「公投法」及召
開「港是會議」，就所謂「二次前途問題」
為港人尋找出路。
在2019年的修例風波期間，公民黨變本

加厲，該黨一眾立法會議員及區議員，更
「親上前線」支援暴徒，梁家傑更在公開
場合揚言「暴力有時可能是解決問題的方
法」，為當時的黑暴分子「打氣」。

乞求美國干預香港事務
他們更乞求外國勢力干預香港事務，例

如在當年 4 月，時為立法會議員的郭榮
鏗，與「亂港四人幫」之一的前政務司司
長陳方安生及「專業議政」的莫乃光到美
國唱衰香港，在與時任副總統彭斯及眾議
院議長佩洛西會面期間，更宣稱美國有權
按《美國─香港政策法》過問香港人權和
「一國兩制」云云。

◆香港文匯報記者 鄭治祖
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劣跡斑斑 屢撐黑暴勾外力

▲ 完成投票後，部分成
員抱着票箱自行返回總
部。 香港文匯報記者 攝

▶ 面對香港文匯報的追
訪，羅健熙顯得異常不耐
煩。 香港文匯報記者 攝

◆ 2019年，時為公民黨成員的譚文豪和楊岳
橋「親上前線」支援暴徒。 資料圖片


